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Retour sur les événements de l’été à Piré-Chancé.

Un été très animé sur notre commune, les beaux jours sont 
toujours l’occasion de se retrouver et de passer de bons 

moments ensemble.
Le 23, 24 et 25 juin dernier a eu lieu la deuxième édition des 

olympiades de « Piré-Chancé fête l’été ». Un week-end festif, du 
vendredi soir avec la course cycliste organisée par le club cyclo de 
Piré, au dimanche et la traditionnelle braderie du Comité des fêtes 
de Piré. Lors de ce week-end, nous avons croisé, beaucoup de 
sourires, de rigolades, de moments de partage, et c’est exactement 
ce que nous souhaitions. Pas moins d’une 50aine d’enfants et environ 
80 adultes se sont inscrits à cette deuxième édition.
C’est sans modération que je remercie l’équipe de bénévoles qui a 
répondu présent pour cette deuxième édition. Comme nous le disions 
dans nos différents appels aux recrutements, sans bénévoles, un tel 
événement ne pourrait avoir lieu. Je remercie également le Conseil municipal 
et les commerçants ayant participé à leurs manières à la fête.
La mobilisation des associations communales a grandement contribué à cette bonne 
ambiance.

L’année 2024 s’annonce très animée à Piré -Chancé, puisque nous accueillerons le 
Festival « Cirque ou Presque » le week-end du 7, 8 et 9 juin 2024 sur le Domaine du 
Château de Pères. Bien évidemment, « Piré-Chancé Fête l’été » vous donne rendez-vous 
pour sa 3ème édition les 28-29-30 juin.

Enfin, vous en avez certainement entendu parler, une équipe est déjà au travail pour 
la préparation de l’évènement « LES TERRIALES ». Ce grand rassemblement familial et 
agricole tourne tous les 4 ans sur les communes du territoire. C’est au tour de Piré-
Chancé d’accueillir les chapiteaux, stands et autres engins agricoles sur notre commune 
en 2024, le 30 aout et 1 septembre.

Piré-Chancé accueillera donc en 2024 plusieurs manifestations, gage du dynamisme 
communal. Un moment festif implique beaucoup de temps et d’organisation. Mais 
comment réussir l’organisation d’un évènement pour la commune ? Il n’y a pas de 
recette, mais il faut surtout se poser les bonnes questions. Tout d’abord définir les 
objectifs : Que veut-t-on mettre en avant ? Pour ensuite connaître le public ciblé, 
les acteurs impliqués dans le projet, et surtout veiller à leur sécurité. Une fois la 
stratégie actée, il faut la mettre en place, et cela passe par la communication, comment 
communiquer vite et bien ? pour convaincre les habitants et les visiteurs de faire le 
déplacement. Nous avons donc à cœur dans la commission Communication/cadre 
de vie et environnement, de déployer tous les outils d’informations nécessaires à la 
promotion des activités et manifestations organisées sur la commune. En collaboration 
avec le tissus associatif, acteur principal de l’effervescence communale. 
Nous vous attendons nombreux !

N’hésitez pas à suivre l’actualité des évènements sur l’application Intra-Muros.

Alexandra JOUADÉ,
adjointe à la communication, cadre de vie et environnement
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Piré-Chancé fête l’été #2
La deuxième édition de Piré-Chancé fête l’été a eu lieu cet été 
les 23, 24 et 25 Juin. Encore une belle édition, la bonne humeur 
des équipes engagées a donné lieu à de superbe moment de 
rigolade et de rencontre. 
Une 50ene d’enfants le matin et un peu plus de 80 adultes 
l’après-midi, sont venus en famille, entre amis ou entre voisins ;
Il semblerait que vous ayez passé une beau moment et que 
vous ayez envie de recommencer l’année prochaine... Ça tombe 
bien, nous aussi !
Les événements festifs comme celui-ci sont toujours un excellent 
moyen de rassembler et de créer des souvenirs mémorables, 
alors on ne va pas s’en priver ! 
Certaines équipes ont mis « la barre très haute cette année » 
en faisant une entrée triomphante en costume sur le terrain, 
quand d’autre ont tout donné sur les épreuves. 
Bravo à vous tous, nous avons eu la chance de croiser l’équipe 
«Ou est Charlie ?» ou encore Asterix et Obelix, venus avec tout 
leur village !
L’ambiance s’est poursuivie en soirée autour des différents 
pôles de restaurations et de la buvette tenue cet année par 
l’école publique, le tout animé par Jean-François qui a su 
mettre l’ambiance. 

Au programme : blind test, quizz, chorégraphie improvisés 
suivie du feu d’artifice, un cocktail festif pour bien clôturer 
cette journée. 
Un mélange qui on l’espère sera encore un cran au-dessus 
l’année prochaine !
Nous tenions à remercier les associations qui ont contribués à cette journée mais surtout les 40 bénévoles qui se sont relayés, pour 
vous encadrer et mettre en place toutes les épreuves. UN GRAND MERCI POUR VOTRE ENGAGEMENT !

Vivement l’année prochaine, on compte sur vous !!
La team orga.

L’accueil de loisirs sans hébergement de notre commune
Avec la rentrée scolaire, chacun a repris son rythme : la route du travail pour les parents et le chemin des écoles de la commune 
pour les enfants. 

La journée du mercredi fait exception, car si les parents vont au travail, les enfants eux n’ont pas classe ! 
Notre commune propose donc aux familles d’accueillir leur(s) enfant(s) à l’accueil de loisirs. Le besoin des familles est très important. 
Sur notre commune beaucoup de ménages sont biactifs, natifs parfois, de d’autres départements ou régions, rendant impossible 
la garde des enfants par la famille. 

L’accueil de loisirs est aujourd’hui co-géré par l’association Familles Rurales, l’association des parents Amanlis-Piré-Chancé et la 
commune. Notre structure d’accueil subit le manque de candidats dans les métiers de l’animation. Ainsi nous accueillons une 
moyenne de 60 enfants par mercredi alors qu’il faudrait pouvoir en accueillir 90, voire 100.

Nous avons pris la mesure de cette problématique avant même que plusieurs familles nous interpellent sur le sujet. Nous comprenons 
les parents qui ne peuvent pas se permettre de poser un congé pour garder leur(s) enfants à la maison, ne peuvent pas télétravailler 
et garder les enfants en même temps, ne peuvent pas assumer le prix élevé s’ils inscrivent leur(s) enfants dans les accueils de loisirs 
d’autres communes. Toutes ces difficultés, nous les entendons, c’est pourquoi nous continuons de travailler main dans la main avec 
Familles Rurales et l’association des parents pour trouver des animateurs. 

Si vous connaissez des personnes intéressées pour travailler le mercredi au service des 
enfants et au sein d’une équipe dynamique, il ne faut pas hésiter à les orienter vers les 
agents de la mairie. Nous restons à votre écoute et persévérons pour améliorer l’accueil 
des enfants à l’accueil de loisirs.

Christelle GAUTIER, adjointe à l’enfance jeunesse 
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Les camping-caristes ont de 
bonnes raisons de sourire
à Piré-Chancé 
Vous avez certainement croisé plus d’un camping-car cet été pendant vos 

vacances. En effet depuis le COVID, beaucoup ont découvert cette nouvelle manière 
de profiter des vacances. En réponse aux besoins croissants de la communauté des 
camping-cars, de plus en plus de municipalité franchissent le pas. 

Un accueil chaleureux aux visiteurs
Pour les camping-caristes, trouver un endroit sûr et pratique pour stationner est 
essentiel. Ce parking est conçu pour accueillir confortablement les camping-cars 
et van de toutes tailles. Il est équipé de commodités essentielles telles qu’une 
station de vidange des eaux grises et noires et d’un service de remplissage en eau.  

Anne, une camping-cariste assidue, partage son expérience 
«C’est agréable de voir à quel point la municipalité se soucie de notre confort. Ces 
parkings gratuits sont impeccables et offrent tout ce dont nous avons besoin. Cela 
nous permet de passer plus de temps à explorer la région plutôt que de nous soucier 
de trouver un endroit où stationner.»

Stimuler le tourisme et le commerce local 
En plus de satisfaire les besoins des camping-caristes, cette initiative a un impact 
positif sur l’économie locale. Pendant que nous, habitant de Piré-Chancé partons en 
vacances, ces visiteurs prennent le relais et sont souvent enclins à dépenser dans 
nos commerces, que ce soit dans les restaurants, les magasins ou les attractions 
touristiques. La municipalité espère ainsi encourager le tourisme et soutenir les 
entreprises locales en offrant un accueil chaleureux aux visiteurs.

Il règne un air de vacances... 
Juste à côté de cet air d’accueil, on se retrouve pour jouer aux boules, ces terrains 
sont fréquemment occupés par les boulistes de la commune et certains camping 
cariste à l’heure de l’apéritif. En cette journée de septembre, les pratiquants de notre 
commune, ont invité les boulistes de JANZÉ, à venir profiter d’un pique-nique tout 
en enchainant les parties, la bonne humeur était au rendez-vous !

La Municipalité a inauguré cet air
de stationnement gratuits pour 

les camping-cars en 2012, une initiative 
aujourd’hui applaudie par les campeurs»

RAPPEL aux habitants : Nous profitons de ce sujet pour rappeler qu’il 
est interdit de remplir des bidons d’eau à cet endroit, ces services 
sont mis à dispositions uniquement pour nos visiteurs.!
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Intra-Muros, l’essentiel est près de chez vous !
Parce que les modes de vie évoluent et 
qu’au moins 94 % des Français utilisent un 
smartphone ou une tablette comme source 
d’information, la Mairie a mis en place cette 
application il y 2 ans déjà. Un outil gratuit 
qui vous permettra d’être informés en temps 
réel, des événements et des actualités de Piré-
Chancé (exposition, concert, vide-greniers, 
initiatives, actualité de vos associations, 
réunions publiques…).
Nos services sont nombreux : vous pourrez 
trouver l’annuaire des commerces, des 
artisans, des entreprises, des associations mais 
aussi les menus du restaurant scolaire, et tous 
les numéros utiles. IntraMuros vous donne 
également, la possibilité d’interagir avec la 
municipalité : vous pourrez instantanément 
nous alerter, en signaler un incident ou 
dégradations… Ainsi, l’application vous 
permet d’informer la Mairie en renseignant 
un lieu ou un fait, et d’ajouter un descriptif 
rapide, éventuellement une photo.

Rencontre élus habitants
Les samedis 16 et 30 septembre, les élus sont allés à la rencontre des habitants de 
la commune. 
La première rencontre a eu lieu dans le lotissement Rue de Bréhat près de l’aire de jeu 
et le deuxième rendez-vous était donné près de l’aire de jeu rue des Goélands. 
Nous remercions les habitants ayant fait le déplacement. 
Dans un premier temps les élus se sont présentés puis M. DENIEUL, a poursuivi en présentant 
les projets à venir sur la commune.
S’en est suivi un temps d’échange très constructif avec les habitants présents sur un certain 
nombre de sujets, tel que :  • La mobilité et les déplacements sur notre commune. 
 • Le problème rencontré auprès des bornes apport volontaire et les dépôts sauvages 
 • La vitesse excessive dans les lotissements 
 • Le manque de place pour accueillir les enfants au centre de Loisirs
 • L’entretien des espaces verts 
 • Des échanges et questions sur l’ouverture de la nouvelle zone à la construction

Des sujets que nous connaissons bien, ce fut l’occasion d’échanger sur le travail en cours des élus sur ces problématiques, sur les 
travaux déjà engagés et qui débuteront prochainement notamment avec la mise en sécurité de certaine zone de traversée de route 
et la pose de ralentisseur. Nous avons également pu aborder les nombreuses contraintes auquel nous sommes confrontés lorsque 
nous travaillions sur ces sujets. Nous croyons fermement en l’importance de favoriser la communication et l’échange entre les élus 
et les citoyens, afin de construire ensemble notre commune.

Ces rendez-vous sont l’occasion idéale pour les habitants de nous 
rencontrer en personne, de nous poser des questions, de partager 
vos préoccupations, et de discuter des projets et des initiatives que 
nous menons au sein de notre commune.
Cette rencontre est une opportunité précieuse pour renforcer les 
liens entre les élus et les citoyens et de mieux cerner vos attentes. 
Nous espérons vivement vous voir nombreux lors des prochains 
rendez-vous. Nous avons terminé en partageant un verre de 
l’amitié. 
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Focus sur  
les travaux
Un terrain de tennis tout neuf
et un pare-balle associé.
Depuis la mise en service des nouveaux 

vestiaires de football au printemps dernier, d’autres 
travaux ont eu lieu au complexe sportif : 
-  Rénovation du terrain de tennis et des clôtures,
- Pose d’un filet pare-balle pour éviter les impacts sur le 

bardage des vestiaires et les balles perdues sur le toit de ce dernier. 
-  Ces travaux d’un montant de 23 275 € ont été financé pour moitié par le Pays de Chateaugiron Communauté et l’autre moitié 

par la commune, soit 11 637 €.
- Ce terrain est en accès libre et on compte bien sur vous pour que tous les habitants puissent profiter de ce nouvel équipement 

au top.

Rénovation des deux vestiaires de la salle de sport 
-  Depuis la reprise des activités sportives début septembre, certain d’entre vous ont pu 

constater que les deux vestiaires de la salle de sport ont eu droit à un lifting. Le jaune 
poussin des années 2000 quelques peu défraichit a été remplacé par du vert plus 
tendance.

-  Mais pourquoi le reste du couloir n’a pas été repeint ? Question sur toutes les lèvres, le 
sol de la salle des sports va être remplacé dans les prochains mois, ces travaux auront 
lieu en 2024.Les peintures restantes seront réalisées à la fin des travaux. Bien sur vous 
aurez beaucoup plus d’informations dans le prochain bulletin sur cette rénovation de la salle des sports.

Le fleurissement de la commune pour l’agrément de tous 
- Malgré les contraintes climatiques de certaines années, avec les fréquentes interdictions 

d’arrosages, la commune continue de fleurir massifs et jardinières pour l’agrément de tous.
-  Une réflexion est bien évidemment réalisée afin d’implanter des variétés plus résistantes 

et moins gourmandes en eau.
-  1 300 plantes choisies et mises en terre par les services techniques de la commune ou de 

la communauté de commune du Pays de Châteaugiron Communauté.
-  Un grand merci aux personnes qui prennent soin de ces végétaux, agents des espaces 

verts des services techniques et un élu de la commune, Alain HERVAGAULT qui prend 
en charge plus particulièrement l’entretien des jardinières sur la commune historique de 
Chancé.

Pour rappel, ce fleurissement et ces espaces verts contribuent à la qualité de vie de tous. 
Malgré tout, nous constatons quotidiennement des déjections animales et des dégradations 
causées par nos amis à quatre pattes 
dans les différents espaces verts, 
trottoirs... Merci de respecter le travail 
de ceux qui embellissent votre cadre 
de vie et les espaces communs (aire de 
jeux…). Des sacs pour récupération de 
déjections canines sont à disposition 
en mairie si besoin.

Travaux à la salle des étoiles 
Comme annoncé dans les deux 
précédents bulletins, la commune 
cherche à limiter au maximum ses 
consommations énergétiques. Les 
anciennes rampes avec les néons mises 
lors de la construction de la grande 
salle des étoiles viennent juste d’être 
remplacées par des rampes à LED. Le 
résultat est spectaculaire, pour un coût 
de 5 560 €, la consommation va baisser 
de près de 72 %.
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Acquisition d’un nouveau tracteur 
Vous l’avez tous vu ce petit tracteur bleu des services techniques, de 
marque ISEKI. Il est là depuis 2008 mais il va bientôt tirer sa révérence 
car vieillissant. Il va être remplacé par un modèle ISEKI légèrement 
plus puissant en neuf mais équipé en plus d’un chargeur frontal. Vous 
aurez bientôt l’occasion de voir ce nouvel allié des services techniques 
en pleine action. Le coût de cet investissement est de 40 000 €.

Rénovation Logement allée des Cormorans
- Après différents travaux comme la pose de menuiseries aluminium avec volets roulants 
intégrés, en remplacement de celles en bois, le changement des chauffages et de la 
VMC la rénovation du logement communal, allée des Cormorans se poursuit. C’est 
maintenant toute l’isolation par l’extérieur et le ravalement de ce logement qui va être 
revu en octobre 2023.
- Ce chantier d’un coût de 40 326 € est financé par le Département (FSPL), l’État (DSIL), 
le PCC et la commune. 

Chantier de rénovation Rue de la Porte 
- Le chantier a enfin débuté et doit durer jusqu’au milieu du printemps prochain. 
- La démolition des parties calcinées et reprises de ces dernières a déjà bien avancé, 
vient au tour de la charpente et de couverture qui seront prochainement remplacées. 
Le logement T4 Duplex sera quant à lui renforcé en isolation sur sa façade Nord. 
Une isolation extérieure sous bardages sera réalisée, ainsi que le remplacement des 
menuiseries, radiateurs 

et VMC et peintures de finition. Ces travaux sont financés par le 
PCC, l’État « Fonds verts » et la commune.
- Pour contribuer au bon déroulement de ce chantier, des places 

de parking ont été supprimées temporairement.
-  Par ailleurs, lors des travaux comme de couverture, de charpente 

ou autres, la rue et le passage de la porte pourront être fermés 
ponctuellement à la circulation automobile pour permettre la pose 
d’échafaudages et l’utilisation d’engins de levage. La circulation 
piétonne restera possible.

Entretien de la voirie 
Pour maintenir en bon état les 110 kilomètres de voirie, 50T de Points à Temps (PATA) ont 
été mis en œuvre, 16 kilomètres de curage de fossés et des dérasements de banquettes 
avec reprises des ponts ont été également réalisés, ces travaux sont menés conjointement 
avec l’agent voirie. Pour assurer correctement et pérenniser ces travaux, il est du ressort 
de tous, d’assurer l’élagage des arbres et arbustes en bordure de voie, d’entretenir les 
ponts desservant vos propriétés. Par ailleurs, plus de 30 T d’enrobé à froid sont appliqués 

manuellement par le service voirie pour reprendre les déformations de chaussées et 
assurer votre sécurité.

CCAS (Centre Communal d’Actions Sociales)
Après le repas du CCAS de Chancé le 19 octobre dernier, le CCAS de Piré 
organise son repas annuel pour les personnes de plus de 65 ans, le mardi  
12 décembre à la salle des étoiles.
 
Réservez votre journée. Toute personne qui n’aura pas reçu d’invitation, 
pourra se faire inscrire en mairie.
 

TESSIER Allain, le vice président du CCAS

CCAS
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Nous vous accueillons bien sûr aussi pour une simple pause 
détente, lecture ou travail, aux horaires suivants :
lundi - 15h00 - 18h00
mercredi - 10h00 - 12h30 / 13h30 - 19h00
vendredi - 15h00 - 19h00
samedi - 10h00 - 12h30
dimanche - 10h00 - 12h30
La médiathèque sera fermée du 24 décembre au 2 janvier inclus, 
ainsi que les jours fériés.
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La rentrée de la médiathèque
Le Trait d’Union se fait sur le thème du monde rural. En 
septembre vous avez pu voir que notre commune présente 

encore de nombreux éléments de petit patrimoine bâti tels que les puits 
et fours ; en décembre vous seront présentés des portraits : « Piré-Chancé : 

terre de paysans » par Luc RÉTIF et Héloïse DEROUENÉ.

Chaque 1er mercredi nous vous accueillons dans la Salle des Halles pour un 
après-midi jeux, à 16h : 8 novembre et 6 décembre.

Chaque dernier dimanche du mois nous vous offrons une boisson chaude ou 
fraîche et des gâteaux, c’est le Café du Dimanche, l’occasion d’échanger avec vous 
et entre vous.
Le 8 octobre, Isabelle MÈZE a proposé un atelier philo pour les enfants, avec création 
d’œuvres éphémères appelées Land ’Art.

En novembre Béatrice nous apprendra les secrets du scrapbooking : si vous 
souhaitez mettre en valeur vos photos de vacances, vos souvenirs de familles, pour 
vous ou pour offrir, venez nous rejoindre dimanche 19 novembre à 10h (sur inscription, 
nombre de places limité, apportez vos photos).
Novembre est également le mois du festival Les Enchanteurs, organisé par le Pays 
de Châteaugiron Communauté ; une exposition sera installée dans le hall, et nous 
vous invitons à une soirée conte, vendredi 24 novembre à 19h, pour suivre Les (més)
aventures de Sire Gauvain, par Elie Garnesson accompagné du harpiste Nicolas 
FRÉMEAUX (Centre de l’Imaginaire Arthurien).

Tous les deux mois des lectures animées par Fanny pour la petite-enfance, et par 
Marion pour les plus de 3 ans, vous sont proposées : jeudi 9 novembre à 10h30 pour 
les Racontines, mercredi 6 décembre à 17h30 pour Écoutez-Lire.
Pour l’année prochaine vous pouvez déjà réserver ces dates dans votre agenda :

En janvier lancement des Héros de la lecture pour les enfants de 7 à 11 ans ; le 18 
Les Racontines.

En février une exposition en lien avec les JO : « Histoire, sport et citoyenneté » sera à 
voir dans le hall et la médiathèque ; Tous Ô Cinoche, avec la rencontre de Pierre-Luc 
Granjon, réalisateur de cinéma d’animation, le 17, et un atelier de bruitage pour les 
jeunes à partir de 6 ans le 21 février.

Et en Mars, le Printemps des poètes avec la présentation d’un recueil de poésie par 
Claude BLIN le 8. Nous accueillerons également une exposition d’une classe de l’école 
publique.
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Une obligation de tri des biodechets ? 
La loi du 10 février 2020, relative à la lutte contre le gaspillage alimentaire prévoit la généralisation du tri à la source des biodéchets 
à partir du 1er janvier 2024. Toutefois, plus que pour les particuliers, c’est surtout le service public de gestion des déchets qui est 
visé par cette législation. Il incombe donc au SMICTOM de proposer à chaque habitant une ou plusieurs solutions pour pouvoir 
trier, chez eux, leurs déchets alimentaires.

La solution si vous n’avez pas de jardin ou d’espace vert a partager : le lombricompostage
Vous habitez en appartement ou dans une petite maison et vous n’avez pas de jardin ? Vous n’avez pas la possibilité de mettre 
en place un espace de compostage partagé avec les habitants de votre résidence ou de votre quartier ? Une solution existe : le 
lombricompostage. Depuis le mois de septembre, le SMICTOM donne la possibilité à tous les habitants du territoire de bénéficier 
de bons de réduction pour l’achat d’un lombricomposteur. Ce bon de réduction prend en charge à hauteur de 50% du prix d’achat 
(subvention plafonnée à 40€, hors achat des vers et des frais de port).

Les avantages du lombricompostage : 
- Il permet une réduction des ordures ménagères jusqu’à 30% de votre poubelle noire,
- Il prend peu de place et n’a pas d’odeurs,
- Il est propre et ne demande pas d’entretien particulier (pas besoin de le retourner).
Nous proposons plusieurs modèles de lombricomposteurs, dont les prix vont de 75 à 115€, en fonction des tailles et volumes de 
biodéchets que vous souhaitez composter dans votre domicile.

Comment faire ?
Le SMICTOM propose un bon de réduction pour l’achat d’un lombricomposteur chez un partenaire. 
Renseignez-vous sur : https://www.smictom-sudest35.fr/demarches-en-un-clic/lombricomposteur/ 

Tri à la source des biodéchets en 2024 : 
réservez votre bon de réduction pour 
un lombricomposteur

EN BREF

Tri et réduction des déchets : 
Le SMICTOM recherche des foyers témoins

La meilleure parole, c’est la vôtre ! Le SMICTOM 
recherche des témoignages afin de partager 
les retours des habitants via ses outils de 
communication (site internet, magazine, réseaux 
sociaux, etc…). 

Vous êtes engagé dans la réduction des 
déchets ? Vous pratiquez le tri, le compostage, 
le zéro déchet, le réemploi ? Vous avez changé 
de mode de collecte (bac ou borne) ? Vous 
souhaitez partager votre expérience, vos 

difficultés, bonnes surprises ou encore vos trucs 
et astuces auprès des habitants du territoire ?
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Les Terriales, c’est quoi ? 
Les Terriales est un évènement qui a lieu tous les 4 ans. La dernière édition a eu lieu à Domloup et a rassemblé près 
de 18 000 personnes. L’objectif, est de rassembler et de mettre en avant le métier d’agriculteur et d’échanger avec les 
habitants. Marché de producteur, concours d’animaux, spectacle et de nombreuses animations seront au rendez-vous !!!

Le 5 octobre dernier a eu lieu la première réunion de préparations des « Terriales 2024 » qui auront lieu sur la commune de Piré-
Chancé, LE 30 AOUT ET 1 SEPTEMBRE 2024 . 

Que vous soyez agriculteurs, partenaires, éleveurs, artisans, commerçants, membres d’association, votre contribution est essentielle 
pour faire de cet événement un moment inoubliable pour tous.
Les TERRIALES sont l’occasion idéale de célébrer notre riche patrimoine agricole, de rassembler les familles et de faire connaitre 
l’ensemble des activités du territoire. 

Pour ce premier rendez-vous, une 40ene de personnes ont répondu présents. 
Les 6 grands groupes de travail ont été présentés : 
•  Commission Agricole, ce groupe sera en charge de l’organisation et des animations liés à l’agriculture. 
•  Communication, vous aurez pour mission de promouvoir cet évènement en utilisant tous les outils d’aujourd’hui !! 
• Animations, une équipe pour discuter et préparer les animations qui seront proposées aux petits et grands enfants le jour J, la 

page est blanche rien n’est fait toutes les idées sont les bienvenues.
•  Logistique technique, vous aurez pour mission de lister et d’anticiper les besoins techniques, matériels pour assurer le bon 

déroulement du week end. 
•  Débats du jeudi soir, à vous de trouver le sujet qui pourra être abordé lors de ce rendez-vous et également de prendre contact 

avec les différents intervenants durant cette soirée. Pour information 200 personnes était présentes à l’édition précédente. 
•  Restauration : évidemment il faudra bien manger durant ce Week end !

Trouver les prestaires, le menu, sera votre mission. Pas loin de 750 repas ont été servis à l’édition précédente !
A NOTER DANS VOS AGENDAS : Le prochain rendez-vous est fixé au 7 novembre à 20H30 au Trait d’Union. 

Lors de ce deuxième rendez-vous on établira les groupes de travail et on commencera à lister les idées de chacun, si vous savez 
déjà dans quel groupe vous pourriez apporter un peu de votre temps n’hésitez pas à nous rejoindre ou à vous inscrire à l’adresse 
suivantes lesterriales35@gmail.com.
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Le handisport Rennes club (HRC)
Le Handisport Rennes Club (HRC) est une association sportive affiliée à la Fédération 
Française d’Handisport ainsi qu’à ces instances le comité régional de Bretagne 
handisport et le comité départemental d’handisport d’Ille et Vilaine.
Son but est de promouvoir le handisport et de proposer aux personnes 
en situation de handicap moteurs ou sensoriels de pratiquer une activité 
sportive en loisir ou en compétition selon les disciplines proposées. 
Reconnu d’intérêt général, le HRC compte 170 licenciés et 80 bénévoles 
répartit dans 14 disciplines.
 
Elle recherche des pilotes de tandem.
 
Vous aimez faire du vélo, eux aussi !
Vous êtes cyclistes, vous avez un peu de temps à consacrer aux autres, 
alors vous pouvez aider la section Tandem d’Handisport Rennes-Club. 
L’association accueille des personnes non et malvoyantes aimant faire 
du vélo, cependant pour que ces personnes puissent s’adonner à leur 
sport, il faut des pilotes. En partageant votre passion du vélo avec des 
personnes déficientes visuelles, vous permettrez à ces dernières de sortir 
de chez elles. Les sorties se déroulent le mardi à 10h et le samedi, à 9h30, de 
septembre à juin (sauf vacances scolaires). Chacun est libre de choisir son nombre 
de sorties à l’année. Il est cependant recommandé d’effectuer 1 sortie par mois, ou 8 
à 9 fois dans l’année.

Le parcours est de 15 à 35 kms au Sud-Est de Rennes.
Si vous êtes intéressés, un essai vous sera proposé. Pour plus de renseignements, n’hésitez pas à contacter les responsables de la 
section au 06 31 15 66 80 - mail : hrc.tandem@gmail.com (tandems fournis par le club).
Le club est situé au Gymnase des Hautes Ourmes, situé au 12 allée Le Roséno à Rennes.
 
Aptitudes recommandées
Avoir l’habitude de pratiquer en cyclotourisme ou cyclisme.
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Foot Gaélique
Cet été, un évènement particulier s’est produit pour les frères Chesnais, 
Jean-Jacques et Martial. Ils ont eu la chance de participer à la coupe 
du monde de football gaélique qui s’est déroulée du 24 au 28 Juillet 
sur les terres natales de ce sport du côté de Derry en Irlande. Sport 
spectaculaire et dynamique, le football gaélique mérite d’être mis en 
avant. A ce sujet, nous avons eu la chance d’échanger avec Jean-Jacques 
et Martial, nos stars locales à travers une interview.

«Comment avez vous appris à connaître ce sport sachant qu’il n’est 
pas répandu en France ?
Martial : J’ai été en vacances en Irlande et j’ai vu quelques matchs mais j’ignorais que ça se pratiquait en France. C’est par hasard par 
le biais du copain d’une coloc que j’ai commencé à jouer et depuis 7ans maintenant j’y joue.
JJ : Martial avait déjà fait quelques entraînements au club de Rennes et il m’avait dit que ce sport était vraiment sympa et qu’il 
manquait un gardien.

Quand avez vous pratiqué pour la première fois du football gaélique ?
Martial : La toute première fois c’était au lycée agricole du rheu en terminale. Notre prof nous avait fait une initiation. Ça remonte... À loin 
JJ : j’ai commencé le football gaélique en 2018. J’ai directement accroché du fait que l’on puisse jouer aux pieds et avec les mains.

Vous vous entrainez combien de fois par semaine ou par mois ?
Martial : Deux fois par semaine quand j’étais à Rennes mais les entraînements sont à Beauregard soit à 40 minutes de route. J’en fais 
donc un seul par semaine maintenant et la ferme me maintient en forme.
JJ : Tout pareil, on travaille ensemble dans la ferme donc on s’organise comme on peut et on a la forme.

Concernant les sélections Bretagne et France, ton frère et toi avez participé à combien de compétitions internationales ?
Martial : J’ai participé à 2 euros (2018 et 2022) et 2 championnats du monde (2019 et 2023) avec l’équipe Bretagne*.
JJ : Avec Martial, nous avons joué ensemble tous les grands événements hormis cette année où j’ai été sélectionné avec l’équipe de France.

Comment s’est passé l’édition de cette année ?
Martial : Au niveau sportif, nous avons terminé à la 9ème place sur 28. Un résultat qui est bon mais on voulait (et on pouvait) faire 
mieux et rentrer dans le top 5. Malheureusement sur le match clé on est passé de peu à côté. Au niveau du groupe c’était parfait. C’est 
une vraie chance pour des amateurs de pouvoir vivre une semaine de compétition internationale à n’être que focalisé sur l’événement 
et sur le bien être du groupe. Comme on dit, le groupe vit bien. Concernant l’organisation, c’était bcp d’énergie, j’étais capitaine de 
l’équipe et je me suis retrouvé propulsé coach adjoint. En amont de la compétition, il a fallu également préparer les stages, faire le 
choix des sélectionnés, essayer de trouver des partenaires pour diminuer les coûts. Ce n’était pas de tout repos.
JJ : Pour cette coupe du monde, j’ai joué avec l’équipe de France B et nous avons perdu en 1/4 de finale face à l’équipe A, qui elle a 
perdu en finale. Donc satisfait de la performance et superbe expérience.

Si vous aviez de retenir un moment fort ou quelques souvenirs de cette coupe du monde lequel ce serait ?
Martial et JJ : Ce qu’il se passe à Derry reste à Derry. On avait des clubs partenaires qui nous ont ouvert leur entraînement et payé 
un guide pour la visite de Derry, ville d’histoire et symbole de la guerre des deux Irlande. La soirée de clôture était un moment sympa 
aussi. Avec les équipes de France nous avons privatisé un énorme pub. On était 150 environ. 

Quelles sont les valeurs transmises par le football gaélique ?
Martial : Le fighting spirit* en premier lieu. Ensuite, comme pour le rugby, c’est un sport de brut joué par des gentlemen. On boit tous 
une bière ensemble à la fin du match, en France on se connait tous et on a le même objectif de développer ce sport.
JJ : l’ambiance est vraiment top, on joue pour s’amuser et aussi pour avoir des résultats car nous sommes des compétiteurs. Clairement, 
la bonne ambiance, le respect et la solidarité sont les valeurs fortes.

Et pourquoi faut-il s’inscrire au football gaélique et dans ton club en l’occurrence ? 
Martial : Parce que c’est le meilleur sport du monde et parce qu’on représente la Bretagne !
Mais aussi parce qu’il est très complet comme sport, il faut avoir une très bonne condition physique 
(on joue à 9 contre 9 sur un terrain de foot avec un gardien et pas de hors jeu), savoir jouer des 
épaules, être propre techniquement avec des règles spécifiques (d’ailleurs c’est un très bon sport 
pour développer la motricité et la coordination pour les enfants), avoir une capacité à analyser 
vite et gérer les espaces. Un autre avantage c’est qu’en championnat il n’y a qu’un match par 
mois ! On peut faire autre chose à côté !
JJ : Et puis si vous êtes dans le coin, on peut faire covoiturage. Honnêtement, ça serait un plaisir 
de vous accueillir et de vous faire découvrir ce sport riche en valeurs qui est le football gaélique.»

Un énorme MERCI à Jean-Jacques et Martial pour ce partage d’expérience 
et pour leur bonne humeur. Si vous souhaitez en savoir plus sur ce sport ou venir l’essayer, 

n’hésitez pas à contacter le 06.33.73.30.19 ou envoyer un mail sur contact@rennesgaa.com

*Des régions sont présentes dans cette coupe du monde. Des équipes comme Londres, Galice, Catalogne ou encore la Neustrie étaient présentes. 
*Fighting spirit = Esprit combatif - Source photos : Actu Rennes, Sideline Photography, Équipe de France Football Gaélique, Rennes GAA
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Une réussite pour les jeuDi’Sport à Piré-Chancé
C’est sur l’ensemble de la commune de Piré-Chancé que s’est déroulé cette 2e édition des jeudi’sports, 
du jeudi 22 juin au jeudi 20 juillet, 5 soirées de découvertes ont réuni plus d’une centaine d’enfants.

Réunir et faire découvrir le sport sur différents lieux de la commune étaient le 1er objectif 
du nouveau projet sportif de l’E.S.P Piré ainsi que de la collectivité.
Rendre accessible la pratique sportive là où ne l’attend pas, là était le défi de notre 
éducateur sportif communal, Alexandre Février. 
De la cour de la mairie avec du badminton en passant par la place de la porte pour du 
tir à l’arc, palets bretons ou vendéens et autres défis de précisions...
Ces soirées étaient là, pour prendre un maximum plaisir au travers du jeu, des échanges 
et des rencontres, c’est cela qui a le plus plu en témoigne Yuna, Léo et Baptiste. Entre 
20 jusqu’à 50 enfants par soir lors de la découverte du hockey et base-ball.

« Nous nous devons de proposer une dynamique sportive accueillante, et 
favorisante le vivre-ensemble le tout, autour des valeurs du sport, du loisir et 
du bien-être ! Se retrouver, partager, vivre les émotions du sport et de ses nouvelles 
pratiques c’est ce que s’encourage l’étoile sportive du cercle Saint-Pierre de Piré 
( E.S.P ) à Piré-Chancé ».
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École Saint-Exupéry
Le bureau de l’APE 2023-2024 compte 6 membres.
Le 19 septembre s’est tenue l’Assemblée Générale dans la BCD de l’école où l’élection du nouveau bureau a eu lieu mais 
avant de vous présenter les membres du bureau et leur rôle, un petit bilan de l’année passée.

Une année chargée pour les membres de l’APE :
- 10 opérations (de vente)

- 4 évènements financés (tout ou en partie) par l’APE 
pour nos enfants :

  • Le goûter de Noël
  • Le spectacle de Noël
  • Les sorties de fin d’année
  • La fête de l’école
- Des moments d’échanges :
  • Une réunion ouverte pour la galette des rois
  • La tenue d’un stand aux portes ouvertes de l’école
-  L’implication de l’APE dans la mise en place du Carnaval en 

intégrant le Collectif carnaval Piré-Chancé
-  La tenue de la buvette pour « Piré-Chancé fête l’été #2 »
-  Le nouveau visuel de l’APE.
- L’évolution de nos moyens de communication (dont la 

réduction des communications papiers et l’utilisation plus 
accrue des réseaux sociaux en plus des emails).

Ce fût assez prenant, nous y avons consacré beaucoup de temps mais avec enthousiasme et dans la bonne humeur ! 
Il reste encore beaucoup de choses à faire, de nouvelles idées à embarquer mais nous sommes confiants, le nouveau bureau assurera 
la relève !  Nous profitons de ce bulletin pour vous informer que nous communiquerons d’ici peu sur les retours qui nous ont été faits 
concernant les améliorations à envisager pour la Fête de l’école. Un sondage sera diffusé avec de nouvelles propositions. Tout est 
possible, si l’on s’en donne les moyens, ensemble.  Avant de passer à la composition du nouveau bureau, nous tenions à remercier 
chaleureusement nos membres sortants : Franck LANOES, Cassandra GALESNE et Lucie ALIX. Un grand merci à vous pour votre 
disponibilité, votre énergie, votre humour et votre soutien ! Un très grand merci, aussi, à tous nos bénévoles qui nous ont accompagnés 
lors de cette année !
Passons au nouveau bureau, nous avons le plaisir d’accueillir Thierry MAUPETIT-MOUNIER. 
Voici la répartition des rôles : Présidente > Mme MAUPETIT-MOUNIER Hélène; Vice-Présidente > Mme DEVAUX Céline ; Trésorière > 
Mme GUILLON Vanessa ; Vice-trésorier >M MAUPETIT-MOUNIER Thierry ; Secrétaire générale > Mme LOUVEL Céline et Secrétaire 
> Mme BRIAND Sabine.
Nous sommes donc 6  membres dans le bureau pour cette année 2023-2024.
Depuis l’AG, le bureau s’est réuni afin de valider collectivement le calendrier des actions à lancer lors de cette année scolaire, on y 
retrouve des opérations connues de tous mais aussi quelques nouveautés.
Ce calendrier sera partagé à tous les parents d’élèves pour plus de visibilité. 

Nous souhaitons mettre l’accent sur l’importance des bénévoles ! 
Sans bénévoles nos actions ne peuvent être maintenues ou de façon dégradée. 
Nous avons donc lancé dès la rentrée un appel à bénévoles pour que les personnes désirant nous aider se fassent connaître au plus 
tôt et ainsi, nous permettre de construire un référentiel bénévole dès ce début d’année scolaire. Ce référentiel grandira, on l’espère, 
tout au long de l’année. Aujourd’hui 35 personnes ont répondu à notre appel, on les remercie sincèrement mais ne nous arrêtons pas 
là! Pour les gros événements, c’est au minimum d’une 50aine de bénévoles dont nous allons avoir besoin. Les bénévoles de l’APE ne 
sont pas que « les petites mains », ils sont aussi partie prenante de nos actions! Leurs avis, expériences passées, suggestions… tout 
cela compte pour nous !
Le bureau doit aussi rencontrer la direction de l’école et le corps enseignant, un rendez-vous qui nous tient à cœur. Il nous paraît 
essentiel d’entretenir un lien concret et régulier, des échanges bidirectionnels, avec le corps enseignant tout au long de l’année. Cette 
première réunion aura pour but de présenter les nouveaux membres du bureau, échanger sur le calendrier des actions/évènements 
à venir, le budget et récolter les éventuels besoins de l’école. 

Les deux événements pour lesquels nous pouvons d’ores et déjà vous communiquer les dates sont :
- celle du spectacle de Noël auquel assisteront tous les enfants de l’école. Cette année ce sera un spectacle de magie et il aura lieu 

le 14 décembre.
-  celle du Marché de Noël de Piré-Chancé (09 et 10 décembre) où nous vendrons ce que vos enfants auront confectionné.

Nous rappelons qu’un collecteur de papiers est installé devant l’école. Nous vous invitons à venir déposer vos papiers. Vous pouvez 
y glisser vos papiers cadeaux, cahiers, publicités, annuaires, enveloppes, magazines...

Enfin, nous vous rappelons que vous pouvez retrouver toutes les informations des différentes actions menées par l’APE sur : 
Facebook (compte: APE Saint Exupéry Piré sur Seiche), Instagram (ape_ecole_antoine_st_exupery) et Intramuros.
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École Saint-Joseph
C’est sous un beau soleil que 199 élèves répartis 
dans huit classes ont fait leur rentrée à l’école 
Saint Joseph. Les enfants travailleront cette 
année autour du sport et de la santé en lien 
avec les jeux olympiques de Paris 2024.

Théâtre
Un atelier théâtre a été remis en place avec 
le Théâtre du Grain d’or. Chaque classe en 
bénéficiera une fois tous les quinze jours.
Cette année, 44 élèves participeront à un atelier 
périscolaire proposé par le Théâtre du Grain 
d’or. Afin de permettre à un plus grand nombre 
d’enfants d’y participer, un deuxième créneau 
a été ouvert. Les enfants se retrouveront les 
lundis ou les jeudis de 16h45 à 18h pour un 
atelier théâtre, dans l’enceinte de l’école.

Musique
Des séances de musique en partenariat avec 
l’école Paul Le Flem de Châteaugiron auront 
lieu chaque semaine pour les élèves du CP au 
CM2. Les enfants pourront présenter le fruit 
de leur travail à l’occasion d’un spectacle à la 
Salle des Étoiles, le mardi 2 avril 2024.

Collecte de papiers
Une borne de collecte du SMICTOM est installée devant l’école. N’hésitez pas à venir y déposer vos papiers.

Rentrée scolaire

Récréation en musique du vendredi après-midi

CONTACT ÉCOLE 
Cheffe d’établissement : Caroline Belloir

(Journée de décharge le vendredi)
Tél. : 02 99 44 48 00

Site internet : http://www.ecoleprivee-saintjoseph.fr

CONTACT APEL
Mail : apel.pire@gmail.com

Contact OGEC : Mail : ogecpire@gmail.com
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Le patrimoine, 
c’est l’ensemble des biens 

qu’on hérite de sa famille. Il peut 
s’agir d’une maison, de meubles, bijoux, 

livres, photos… C’est aussi l’ensemble des 
richesses d’une ville, d’un pays, et même 
de l’humanité. Notre patrimoine culturel 
est constitué par des monuments, des sites 
archéologiques, des œuvres d’art, mais 
aussi par des traditions et des savoir-faire 

d’autrefois. Notre patrimoine naturel 
se compose de sites naturels et 

des espèces qui y vivent.
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Nous pouvons 
dire que ce 

livre fait partie 
du patrimoine 

culturel de notre 
commune. Il a 

été écrit par des 
habitants donc 

certains habitent 
la commune depuis 

plusieurs générations. 
On y trouve toutes 

sortes d’anecdotes et d’anciennes 
photos de notre commune, D’ailleurs 
c’est de ce livre que sont tiré les photos 
ci-dessus, n’hésitez pas à le consulter il 
est disponible à la médiathèque au tarif 
de 20 euros.

Notre patrimoine s’enrichit petit à petit

De la préhistoire à nos jours, les hommes ont toujours construit des monuments, décoré leurs maisons, 
porté des bijoux et utilisé des outils. Au fil des siècles, les peuples ont enrichi les techniques que d’autres 
avaient inventées avant eux. Ainsi, après la conquête de la Grèce, les Romains ont construit leurs cités en 
s’inspirant de l’architecture des Grecs. Puis les chrétiens se sont inspirés des Romains pour bâtir les églises 
et les cathédrales du Moyen Âge. Et ainsi de suite…

Mais pourquoi faut-il prendre soin de 

notre patrimoine ?

Les trésors du passé constituent notre mémoire. Ils nous aident à comprendre notre histoire et notre 
façon de vivre aujourd’hui. Quand la cathédrale Notre dame a pris feu, beaucoup de personnes ont été 
touchées, car un chapitre de l’histoire et un savoir-faire est partis en fumée. 

Des sites à 

entretenir

Le patrimoine culturel et naturel mondial 
est aujourd’hui protégé par l’UNESCO. 
Grâce à cette organisation, les sites sont 
entretenus et, si c’est nécessaire, réparés. 
Mais c’est aussi à chacun de nous d’en 
prendre soin afin de transmettre cette 
mémoire de l’humanité aux générations 
futures.

Les 16 et 17 septembre, ce sont les Journées du patrimoine. Partout en France, des monuments et 
des musées ouvrent leurs portes aux visiteurs. C’est l’occasion de découvrir le patrimoine qui se 
trouve près de chez toi ! Pour savoir ce qu’est le patrimoine, regarde cette vidéo.
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Petit Jeux, connais-tu bien le patrimoine, culturel, vivant, naturel de notre commune ? 

A Piré -Chancé 

quelle est notre 

patrimoine ?

1- Rue Neuve / 2 - Rue de Vitré / 3 - Rue duTemple / 4 - Le chateau des Pères
5 - Hippolyte-Marie-Guillaume de Rosnyvinien de Piré / 6 - Rue de vitré (devant la crêperie) / 7- Léon LE TORT

1
2

3
4

5 6

7
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Covoiturage : un nouveau service pour les usagers 
du territoire
Depuis le 15 juin dernier, le Pays de Châteaugiron Communauté propose un nouveau dispositif de covoiturage sur 
l’ensemble de son territoire grâce à un partenariat avec Klaxit. À travers une application ergonomique, les usagers 
peuvent trouver facilement des covoitureurs et bénéficier de la gratuité pour les passagers et d’une rémunération pour 
les conducteurs.

Les trajets des conducteurs sont rémunérés, ceux des passagers sont gratuits.
Le Pays de Châteaugiron Communauté a mis en place un partenariat avec Klaxit, une société qui propose une 
application de mise en relation entre covoitureurs pour les trajets du quotidien. Grâce à ce partenariat, tous les trajets 
en covoiturage réalisés sur l’application Klaxit et ayant pour origine ou destination l’une des 5 communes du territoire 
sont subventionnées par la collectivité depuis le 15 juin 2023. Concrètement, les passagers voyagent gratuitement quand 

les conducteurs sont de leur côté rémunérés entre 1,5€ à 3€ pour chaque passager transporté, en fonction de la distance parcourue.

Comment bénéficier de ce nouveau service ?
Les habitants et salariés du territoire sont invités à s’inscrire dès à présent sur l’application mobile Klaxit (www.klaxit.com) qui mettra 
en relation passagers et conducteurs. Un minimum de détours est garanti pour les conducteurs, tandis que l’application permet 
aux passagers de choisir leurs horaires. Ils bénéficient également de la garantie retour, permettant aux passagers de rentrer chez 
eux gratuitement et sans avance de frais en cas d’annulation du conducteur.

Un bonus pour les primo-conducteurs
Depuis le 1er janvier, tous les nouveaux 
conducteurs bénéficient d’une prime de 100 €, 
financée par l’Etat et pouvant être versée 
directement via l’application Klaxit.

Une alternative à la voiture 
individuelle adaptée à notre territoire
Faciliter l’accès au covoiturage pour l’ensemble 
des usagers du territoire pour proposer une 
alternative à la voiture individuelle : c’était l’un 
des objectifs définis fin 2021 par le Plan Global 
de Déplacements du Pays de Châteaugiron 
Communauté. Ce choix a été motivé par les 
nombreux avantages qu’offre le covoiturage : 
il réduit les frais de déplacement, permet de 
décongestionner les axes routiers et diminue 
les émissions de carbone.
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Aide régionale « énergie, 
commerce et artisanat »  
pour les petites entreprises
Face à la forte augmentation des coûts de l’énergie en France, l’État 
a mis en œuvre des aides afin de pallier les effets de cette crise et 
soutenir la compétitivité des entreprises. En complément de ces 
dispositifs, la Région Bretagne a voté en juin 2023 une enveloppe 
d’1 milliard d’euros afin d’intervenir de façon complémentaire, en 
soutien au tissu des commerçants et artisans bretons. Cet engagement 
régional offrira des moyens supplémentaires aux petites entreprises 
qui ont été affectées par l’augmentation des coûts de l’énergie.

A combien l’aide s’élève-t-elle ?
L’aide peut aller de 500 à 2500 € par établissement et est limitée à deux dossiers par entreprise. Le calcul de la subvention est égal 
à l’augmentation des factures d’électricité ou de gaz, couvrant la consommation des trois premiers mois de 2023 par rapport aux 
trois premiers mois de 2021 (ou 2022 en cas de création ou reprise), dans les limites du plancher et plafond de l’aide.

Qui sont les bénéficiaires ?
Peuvent prétendre à cette aide les établissements commerciaux ou artisanaux créés avant le 31/12/2021 (ou repris avant le 
31/12/2023), réalisant moins de 2 millions d’euros de chiffre d’affaires, comptant moins de 10 salariés, et situés sur une commune 
bretonne, hors métropoles de Rennes et de Brest. Des engagements en termes de communication peuvent être demandés selon 
la nature de l’activité exercer, afin de rendre visible le soutien régional.
Il existe plusieurs autres conditions de recevabilité à consulter sur le lien ci-contre.

Comment accéder à cette aide ?
Les demandes sont à déposer le 31 décembre 2023 au plus tard. Rendez-vous sur ce lien et cliquez sur « Demande d’Aide régionale »  
après avoir lu les conditions d’éligibilité.

Le festival les enchanteurs :  
« à l’ombre des héros »
Rendez-vous à Châteaugiron les 25 et 26 novembre prochains pour la neuvième édition du 
festival du livre médiéval et de l’imaginaire. Organisé par le Pays de Châteaugiron Communauté, 
en lien avec le réseau des médiathèques, et en partenariat avec la Poule à Pois, les librairies 
Critic et Un livre sur l’étagère, l’événement est devenu un incontournable de la vie culturelle 
locale, qui a attiré près de 8 000 visiteurs lors de sa dernière édition. 
Cette année mettra à l’honneur les multiples facettes des héros mais aussi celles des 
personnages sombres qui peuvent se révéler tendres et drôles. Dans les histoires réelles 
ou fictives, les apparences sont parfois trompeuses et nos héros peuvent dissimuler des 
facettes inattendues. De l’époque médiévale aux mondes futuristes et imaginaires, ces 
personnages complexes foisonnent dans la littérature, les romans, les BD, mangas, albums, 
livres documentaires, etc.
Le festival investira le château et la ville de Châteaugiron pour 2 journées exceptionnelles 
ainsi que tout le pays de Châteaugiron en amont pour des rencontres scolaires, ateliers, 
contes et spectacles. 22 auteurs et illustrateurs dédicaceront leurs ouvrages proposés à la 
vente par les librairies Critic et Un Livre sur l’étagère.

Programme
Au programme de cette édition, des rencontres autour du livre bien sûr, avec des dédicaces, des contes avec la Guilde de Brocéliande, 
une découverte de textes inédits sur les vitrines des commerçants, une remise de prix, des concours de nouvelles, une grande 
librairie, des soirées contées, des lectures et des rencontres littéraires. Dans l’enceinte du château, de nombreuses activités ludiques 
et festives seront proposées, telles que des déambulations musicales, des spectacles de feu, un marché médiéval, des combats 
d’épée, des adoubements, un piano manège, du maquillage, une enquête dans les combles du château, une soirée loups-garous, 
etc. Toutes ces animations seront à retrouver dans l’enceinte du château de Châteaugiron, dans la ville, mais également dans 
d’autres lieux de la communauté de communes (les médiathèques du réseau, les commerçants, le cinéma, etc.).

Le programme complet des festivités est à retrouver ici : lesenchanteurs.bzh
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U.N.C Piré sur Seiche
Le samedi 26 Aout a eu lieu la journée détente à la salle des Etoiles avec une bonne participation malgré la date qui ne 
correspondait pas à notre attente mais la journée à été très conviviale c’est terminée par des jeux de cartes et de boules.
Pendant le repas on été donné les activités de la fin de l’année le déroulement du 11 novembre et les informations 
concernant le repas du 05 décembre qui aura lieu à Piré-sur-Seiche Cette année pour les 5 communes Janzé, Brie, 
Amanlis, Boistrudan, Piré, cette cérémonie sera suivi d’un repas pour toute les personnes intéressées sur inscription. 

Le Président, Rouault Pierre

Les participant à la journée détente

Tom pouces
Jeudi 31 août, nous avons fait notre rentrée à l’espace jeu “Tom Pouce”. Nous 
souhaitons aux plus grands, qui nous quittent pour l’école, une très bonne rentrée !
L’espace jeux « Tom Pouce » est ouvert du lundi au vendredi de 8H45 à 11H15. 
Nous y retrouvons notre animatrice Mireille pour les activités manuelles, les 
comptines, la motricité, les chants etc…

N’hésitez pas à venir découvrir cet endroit avec vos petits bouts, nous serons 
ravies de vous accueillir (parents, grand-parents, etc...).

Cotisation : 33€ par an et par enfant
Pour tous renseignements, contacter : tompouce.pire@gmail.com

La MAM
Arc en ciel 
La MAM Arc En Ciel disposera d’une place 
d’accueil à partir de janvier 2024 pour 
4 jours par semaine (sans le mercredi).

Horaires d’ouverture de 7h30 à 18h30
Contact : par mail : 
mamarcencielpire@gmail.com
Par téléphone : 06.95.86.12.34

Date à retenir : 
Le 11 novembre commémoration suivi du traditionnel repas 
Le 05 Décembre commémoration pour les 5 communes a Piré s/S
qui sera suivi pour toute les personnes intéressées d’un repas salle des Etoiles
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Les jardins des iles  
(16 familles adhérentes) 
Les jardins familiaux rencontrent beaucoup de succès, toutes les parcelles sont attribuées, 
pour de nouvelles demandes nous ouvrirons une liste d’attente. De nouvelles familles se sont 
lancées dans l’aventure sans jamais avoir jardiné et ont le plaisir de déguster de savoureux 
légumes : pommes de terres et carottes au printemps ; tomates, poivrons, courgettes, haricots, 
fraises et autres délices cet été, les potimarrons et butternuts le seront à l’automne. La pluie et les 
fortes chaleurs ne nous ont pas découragés, les plants ont bien résisté. Il est temps de préparer l’hiver 
en semant salades, épinards et radis noirs... les récoltes se poursuivront jusqu’au printemps pour continuer à
consommer des produits frais et de qualité.

L’association familles rurales Amanlis-Piré-Chancé
En mettant vos enfants à l’accueil de loisirs ou l’espace jeunes d’Amanlis ou de Piré-Chancé, vous adhérez à l’association Famille-
Rurales Amanlis-Piré-Chancé. L’adhésion est annuelle. N’hésitez pas à consulter sur le portail familles, dans l’onglet menu « Familles 
Rurales fédération d’Ille-et-Vilaine » les avantages que peut apporter cette adhésion. 

Le conseil d’administration de l’association Famille Rurales Amanlis-Piré-Chancé est conscient des difficultés d’inscription aux accueils 
de loisirs que peuvent rencontrer certaines familles. Pour tous questionnements, toutes remarques concernant le fonctionnement 
des structures, nous sommes à votre écoute via l’adresse mail suivante : asso.amanlis-pire-chance@famillerurales.org

Afin de subventionner des activités des accueils de loisirs, l’association met en place différentes actions. Vous avez pu voir passer 
l’opération étiquette. Prochainement c’est au tour de la braderie puériculture d’Amanlis d’avoir lieu. La braderie aura lieu le dimanche 
22 octobre de 9h à 13h à la salle polyvalente d’Amanlis. 

Antoine TABET (Vice-président), Marie-Laure KERNEIS (Membre), Lydia LE TOUX (Membre), 
Virginie BERNOLLIN (Présidente), Agathe LANOËS (Secrétaire), Yoann MOREL (Trésorier).
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Comité des fêtes  
de Chancé
Le comité des fêtes a organisé son 9ème vide grenier sous un 
soleil radieux. Les 130 exposants étaient au rendez -vous 
et ont déballés dans les rues à la pointe du jour, toujours 
plus nombreux.
 
Galettes /saucisses et crêpes étaient au rendez vous.
Le comité remercie tous les bénévoles et les nouveaux 
bénévoles très motivés qui nous ont rejoint cette année.
comitedesfeteschance@gmail.com

L’assemblée générale est prévue le 10 novembre à 19h30 
salle de la mairie,vous êtes tous conviés. 

Comité des fêtes de Piré

Carnaval vous avez dit ?
Effectivement, le Collectif Carnaval Piré-Chancé n’a pas attendu 2024 pour 
se relancer, il a fait sa rentrée des classes comme les écoliers, au mois de 
septembre !
Il s’agit ici de prendre le temps qu’il faut pour mettre en place la prochaine 
édition Carnaval 2024 de la meilleure façon possible. 
Pour celles et ceux qui souhaiteraient nous rejoindre pour l’organisation de 
ce bel évènement, n’hésitez pas à nous contacter sur notre adresse email 
lecarnavaldepirechance@gmail.com.

Plus d‘informations à venir ! En attendant le prochain bulletin municipal, 
suivez notre compte Facebook : Collectif Carnaval Piré-Chancé.

« Agir pour une meilleure qualité 
de vie » : Prospectives, association 
de Piré-Chancé.
L’association PROSPECTIVES propose en cette période de rentrée un calendrier nourri d’actions autour de la qualité de vie avec la 
poursuite, tout au long de l’année scolaire 2023/2024, des soirées et ateliers parentalité, des ateliers de pratique corporelle (réflexes 
archaïques), des temps d’information et de sensibilisation sur les questions de qualité de vie au travail, et bien d’autres sujets autour 
de la qualité de vie au quotidien, qu’elle soit personnelle, familiale ou professionnelle.
Le cycle d’ateliers initié l’an dernier se poursuit : ateliers de théâtre d’improvisation (6 séances/an) animé par Brigitte THORE et 
atelier philo adultes (5 séances/an) animé par Chantal Chottard à la médiathèque Trait d’Union.
Le calendrier de nos actions de l’année est disponible sur notre page facebook et notre site internet.
Bonne rentrée à toutes et tous !

   Pour tout renseignement : associationprospectives@gmail.com / 06 59 02 70 91 / site internet https://asso-prospectives.fr/ 

Président : michellaisne@orange.fr
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Les papoteuses
«C’est avec succès, que l’association les 
papoteuses a organisé leur 4ème brocante 
solidaire.
 
On remercie les personnes qui ont fait des 
dons, ainsi que celles qui sont venues se 
faire plaisir pour partager un bon moment.
Suite à cette brocante, l’association versera 
un don pour l’animation de la maison de 
retraite de Janzé.

Un grand merci 
Les papoteuses 

ACCA de Piré/Seiche
La chasse vient de reprendre, mais les chasseurs ne sont pas restés inactifs entre les deux saisons. En effet, dans le cadre de 
notre action sur les nuisibles, pendant la période printemps- été, nous avons prélevé 178 corneilles et corbeaux freux, ainsi que 
 475 ragondins.
Il faut ajouter les prises pendant la précédente période de chasse : 33 corbeaux et 190 ragondins.
Les chasseurs ont ainsi détruit sur la commune de Piré-sur-Seiche : 211 corbeaux et 645 ragondins et 64 pies.
Notre action sur les nuisibles va continuer pendant la saison de chasse. 

Nous remercions tous ceux qui ont consacré du temps bénévolement. Bonne saison de chasse aux chasseurs.
Alain Colliot

MAM des lutins
Emmanuelle nous a rejoint en septembre avec une capacité d’accueil supplémentaire de 4 enfants pour notre Mam des Lutins. 
Educatrice spécialisée de formation initiale, l’idée est d’accueillir des enfants porteurs de handicap dans la continuité de notre projet 
éducatif. Ainsi, la MAM se veut ouverte à tout public, proposant d’accueillir dans la mesure du possible des enfants en situation de 
handicap dans la limite de nos possibilités d’accueil et de notre champ d’intervention.

La Mam est ouverte 
du Lundi au vendredi de 8h15 à 17h45.

Vous pouvez nous suivre sur Facebook : 
MAM des Lutins

Téléphone : 02 23 08 46 90 
mamdeslutins35@gmail.com
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La Seiche FC 
Une nouvelle saison commence pour le club de foot de La Seiche FC. Le club 
souhaite continuer sur sa dynamique en continuant à développer son école 
de football, à féminiser le club et à développer sa section « foot loisir - sport 
santé » pour proposer une pratique sportive destinée à tous hors compétition 
(ex : foot en marchant).

Vie du club 
Notre traditionnel concours de palet début Août sur le complexe de Boistrudan a 

cette année battu des records avec la participation de 75 équipes.

Début août avait aussi lieu le stage de présaison pour le groupe senior à Pouancé. Le club de Pouancé avait mis à disposition 
ses infrastructures pour les séances d’entraînement. Au programme il y avait aussi du paddle et du pédalo. Ce week-end sportif 
aura permis à tous de se retrouver et de permettre l’intégration des nouveaux licenciés.
90 joueurs et joueuses ont répondu présents pour la rentrée de l’école de foot le mercredi 6 septembre ! Merci à nos dirigeants, 
Teddy, Lilian, Cedric, Ludovic, Eugène, Kévin, Jennifer, Orane, Franck, Anais, Enora, Christophe, Roland, Nolan et notre éducateur 
Alexandre !

La cellule de recrutement était présente les week-ends du 2 et du 9 septembre pour les forums des associations à Piré-Chancé, 
Amanlis et Boistrudan dont c’était la première édition. C'est notre école de foot féminine qui remporte la palme d'or, avec un 
nombre conséquent d'inscriptions. « Nous voyons même triplés nos effectifs » se réjouissent Jennifer Laine, Orane Loizeau et Enora 
Guerin dirigeantes à La Seiche FC.

Equipes engagées pour la saison 2023-2024 :
Pour 2023/2024, les inscriptions sont toujours possibles 
de U6 (2017) à vétérans (35ans et +).

Seniors 1 : 2ème Division (poule H) / Seniors 2 : 3ème 
Division (poule G) / Seniors 3 : 4ème Division (poule K).
Féminines : 1ère Division (poule B - foot à 7)
Vétérans 1 et 2 : challenge vétérans (poule L et K)
Jeunes par catégories de 5 à 13 ans.
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Rejoignez-nous !
Le club est en recherche 
d'un service civique à 
partir de octobre 2023. 
Jeune pass ionné(e) 
de football, le club te 
propose de t’aguerrir 
dans les domaines de 
l'accueil, de la transmission 
au plus jeunes, de la 
communication et de 
participer à la vie du club.

Afin de préparer l'avenir, le club 
est toujours en recherche de 
nouveautés, d'idées ainsi que 
de forces vives. Les besoins sont 
constants tout au long de l'année 
ou ponctuellement : des bénévoles, 
dirigeants, éducateurs, arbitres,… 
qui sont présents chaque semaine 
et d'autres qui ne le seront que pour 
la préparation d'un événement. 
Le club soutient financièrement 
toutes les formations liées à 
l'activité football (éducateur, 
arbitres...). N'hésitez pas à proposer 
vos services ou de répondre 
favorablement à nos sollicitations.

Contacts :
- THIEBOT Gilles (Président) : 06 08 02 41 77 - thiebotgilles@hotmail.com
- FEVRIER Alexandre (Educateur / école de foot) : 06 42 74 74 94
ecoledefoot.laseichefc@gmail.com - laseichefc@gmail.com

Contact:
Patrice, président de l’association. Tél. : 07 67 61 45 30

Calendrier, évènements, informations 
club, photos... :
- Site internet : https://laseichefc.fr/
- Facebook : @laseichefc

Multisports / loisirs
Vous cherchez une façon palpitante et stimulante de rester actif(ve) tout en vous amusant 
et en faisant partie d’une communauté soudée ? Ne cherchez pas plus loin ! Rejoignez 
notre association de Multisport dès maintenant !
Le Multisport, c’est bien plus qu’une simple activité physique, c’est un véritable mode 
de vie ! Imaginez-vous en train de vous dépasser tout en apprenant de nouvelles 
compétences dans une ambiance chaleureuse et conviviale. Que vous soyez débutant(e) 
ou confirmé(e) dans votre sport, nos activités diversifiées s’adaptent à tous les niveaux 
et à toutes les aspirations en loisirs détente.
Au sein de notre association, vous découvrirez une variété d’activités passionnantes 
: du Multibasket pour améliorer votre agilité, du Multivolley pour développer votre 
coordination, du Multibad pour renforcer votre corps, et foot en salle ! Vous aurez 
l’occasion de rencontrer des personnes partageant les mêmes intérêts. 
Alors, rejoignez-nous dès aujourd’hui et laissez le Multisport vous faire découvrir un monde de défis exaltants, de camaraderie sincère 
et d’accomplissements personnels. Ne tardez pas à nous rejoindre, le Multisport vous attend à bras ouverts tous les mercredis à 
partir de 20h30 jusqu’à 22h30 à la salle des sports de Piré/seiche. (A partir de 16 ans).

Sportivement, l’équipe passionnée du Multisports / Loisirs…..
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Amical des sapeurs 
Pompiers
Portes ouvertes réussies.
Portes ouvertes au centre d’incendie et de 
secours à l’occasion de nos 170 ans.
170 ANS d’histoire, de passion, d’engagement 
et de fidélité retracée le temps d’une journée…
C’est ce qu’ont proposé les sapeurs-pompiers du 

centre d’incendie et de secours de PIRÉ-CHANCÉ, 
le samedi 2 septembre, A L’OCCASION du 170ème 

ANNIVERSAIRE DU CENTRE D’INCENDIE ET DE SECOURS.
Déjà tant d’années que les sapeurs-pompiers se trouvent sur 
la commune et viennent porter secours aux concitoyens à 
n’importe quelle heure du jour et de la nuit.

La commune s’est rassemblée nombreuse pour ces portes 
ouvertes et a pu (re) découvrir les locaux ainsi que les 
véhicules d’intervention ceux d’époque et d’aujourd’hui. Des véhicules restaurés à l’occasion par les pompiers eux même comme 
la grande échelle, lors du feu du parlement en 1993. Sans oublier l’un des tout premiers engins pompiers achetés en 1939, la 
fameuse « INTREPIDE » vieille motopompe achetée 71000 Francs à l’époque par la municipalité suite à un gros incendie à la ferme 
des Grands champs. Plus 29 000 francs pour du matériel et de l’équipement, un réel investissement que la commune portait seule 
à l’époque pour subvenir aux besoins de la compagnie qui comptait 11 sapeurs-pompiers.

Une exposition de photos retraçant l’ère communale de la compagnie du sous-Lieutenant François Gilles 1er chef de corps en 
1941, puis se sont succédé le sous-lieutenant Marcel Langlais en 1951, remplacé par Jean Lemenant jusqu’en 1980. Puis s’en ai 
suivi l’époque de l’Adjudant Roger Baron jusqu’en avril 1989, parti à la retraite il eut comme successeur le sergent Touzard, et le 
sergent Jobit.

Puis à l’aube des années 2000, arrive la départementalisation les sapeurs-pompiers de l’Adjudant Guéné Frédéric quitte leur petite 
caserne, qui à l’époque se situait 3 allée du chemin vert (actuellement cabinet kiné, infirmière, médecin...) de nouveaux engins 
sont venu garnir les travées de la remise. De la formation et du recrutement pour garantir la réponse opérationnelle et assurer nos 
missions au quotidien. 
Et c’est justement au travers d’un stand que de nombreux curieux sont venus se renseigner sur la formation, le volontariat, et le 
recrutement. Tout en se laissant guider par Jade, Anne, Anthony et Patrice sur de la sensibilisation aux gestes qui sauvent.

3 différentes génération de Véhicules & « l’intrépide » ancienne moto pompe de la caserne
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Puis à 15h00 et 17h00, étaient proposées deux manœuvres commentées, la 
1er un accident de la circulation, et la seconde feu dans un établissement 
recevant du public (école Saint Joseph ). Sous les explications de Geoffrey 
et Anthony pour faire comprendre aux nombreux spectateurs le déroulé 
complet d’une intervention de sapeurs-pompiers.

S’en ai suivi tout au long de cette journée les innombrables passages sur 
le parcours sportif des sapeurs-pompiers, animés par nos animateurs 
sportifs Didier, Antoine et Alexandre avec plus de 90 enfants à s’être 
présentés à cette épreuve phare ! Garçons et filles sont venus se défier 
avec des temps honorables, nous rééditons de nouveau nos félicitations 
à Yuna, Lina, Jules et Raphaël. D, pour sa victoire en 32’’, Félicitation à vous 
les enfants et peut-être nos futurs pompiers de demain. Une boutique de 
textile et autres goodies des Pompiers était disponible et gérer par l’amicale 
avec Romain et Sylvain, dans le but de proposer des produits personnalisés 
originaux et sans oublier les très-mini-pompiers, avec une gamme de body bébés 
version, bavoirs pompiers et pyjamas pour les minis soldats du feu… 

Avant de clôturer, nous souhaitions remercier l’ensemble de la population venue très 
nombreuse , Merci également à nos anciens sapeurs-pompiers, PAUL ALAIN, PATRICK, 
HERVÉ pour leur temps, leur générosité et l’investissement total pour l’organisation 
de cet événement.

Et MERCI à vous le corps des sapeurs-pompiers de Piré ainsi qu’à vos conjoints pour 
la réussite de cette journée.

Les pompiers d’avant et de maintenant

Parcours sportif pour les enfants
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Les ainés
La France est riche de ses châteaux visités, chaque année, par des milliers de touristes. Trois sur notre commune, chacun 
d’eux, ayant leur histoire. Le château des Pères, l’international par son passé et son présent. Le château de l’Epinay, 
discret entre Piré et Boistrudan, magnifique où se dressent dans son parc des chênes centenaires.
Le château de la Beauvais, qui grâce à ses propriétaires, a retrouvé une vie active et accueillante. C’est dans cet 
environnement que nous avons souhaité fêter le 50ème anniversaire de notre association car notre première présidente 
fut Madame Du Grandlaunay, propriétaire (à l’époque, en 1973, elle créa «Le foyer des retraités».
Nous étions 150 personnes à le fêter dans une ambiance d’amitié et de découverte pour beaucoup d’entre nous : 
accueil, repas détente, contact avec la famille Du Grandlaunay (5 membres étaient présents), Marion la gestionnaire, 

ses parents et grands parents, animation par les cavaliers et les sonneurs toute la journée. Celle-ci appréciée de tous, 
pourrait se renouveler chaque année.

Merci à Marion de nous avoir accueilli chez elle.

Pour l’association, le Président, Jules ROBERT

Vous avez assisté à la journée détente au château de la Beauvais, nous vous donnerons l’occasion de voir un diaporama relatant 
celle-ci et bien d’autres activités de l’association lors de notre assemblée générale le mardi 16 janvier 2024.

A venir : Bûches de Noël le mardi 19 décembre 
Pour le bureau, le Président, Jules ROBERT 

Un concert exceptionnel avec ASTI EVEN
08 décembre 2023 à 20h00 (Ouverture des portes 19h30)
C’est un évènement extraordinaire que nous vous proposons à l’approche de Noël. La première volonté d’Asti EVEN sera de magnifier 
l’architecture de notre merveilleuse église de Piré-sur-Seiche par des éclairages dont il a le secret. 
À 20h00, place au concert avec le chanteur, dans un programme de circonstance partagé en deux parties, avec un choix de chansons 
rassembleur. 
En première partie, des chansons d’Amour et de Paix. 
Suivra un entracte de 20 minutes… (buvette avec des boissons chaudes). 
En deuxième partie, les chants de Noël si chers à nos cœurs.
Ce concert de Noël affiche complet partout où il est joué et l’avis des 
spectateurs est unanime : «C’est un moment d’une grande intensité qui 
rassemble et qui fait du bien… Asti nous emmène dans son univers, le 
public se laisse guider, reprend en chœurs les chansons avec l’artiste 
et la magie de Noël opère».
Nous respecterons le quota de 320 places pour que chacun puisse 
voir ce spectacle dans d’excellentes conditions (l’église sera chauffée).

Prix des places : 12 euros et 5 euros pour les enfants de moins de 12 ans
Billets d’entrée en vente à Piré-sur-Seiche près de : Jules Robert : 02.99.44.40.30 - 
Christine Agier : 06.61.64.60.82 - André Arondel : 07.86.45.73.20 - Boulangerie Loisance : 
02.99.44.43.03 - PROXI Market : 02.99.44.41.16 - La Cave de Piré : 02.99.47.91.22 - Tabac-
Presse- Journaux : 02.99.44.42.03 - (Chèque à «Association les Aînés» Piré-Chancé)
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L’ESP badminton Piré-sur-Seiche
L’ESP Badminton Piré-sur-Seiche a récemment obtenu l’approbation officielle de la mairie pour son créneau 
du dimanche matin, de 10h à 12h, une nouvelle qui a été accueillie avec enthousiasme étant donné l’intérêt 
croissant des adultes pour ce sport. Pas moins de 13 personnes, dont 10 souhaitant jouer en loisirs, ont manifesté 
leur intention de participer à une séance d’essai au cours des deux prochaines semaines.
 
Le club se prépare à une saison animée et 
cela malgré les travaux de réhabilitation du 
sol qui nécessiteront une délocalisation des 
entraînements et matchs sur la fin de saison 
(Prévus fin Avril 2024)
 
Le club de badminton d’Amanlis se propose de 
mettre à disposition sa salle ainsi que quelques 
communes voisines.
 
Les jeunes ne sont pas en reste, avec 11 
inscriptions déjà confirmées et 4 jeunes talents, 
Nino, Matheo, Hugo et Maxence, envisageant 
de tester le club prochainement.
 
La réunion de rentrée, présidée par Guillaume 
président de l’association, a couvert une 
variété de sujets, notamment la présentation des nouveaux membres, les travaux à venir dans la salle, le succès du forum des 
associations, la préparation des équipes pour la nouvelle saison, et même la réflexion sur l’acquisition d’une cordeuse.
 
L’attractivité de l’ESP Badminton Piré-sur-Seiche repose sur son horaire flexible, son ambiance conviviale, sa communauté soudée, 
et le bouche-à-oreille positif qui l’entoure. 
 
Avec une telle dynamique, l’association de badminton se prépare à vivre une saison prometteuse et cela toujours dans une ambiance 
chaleureuse.
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L’écureuil
Après le Forum des associations, les membres de l’Ecureuil ont repris 
leurs activités dès le mois de septembre lors de deux moments forts : 
- Le dimanche 10, une balade yogique a été proposée dans le parc des 
Pères. Cette animation a réuni 17 participants. 
- Dans le cadre des journées mondiales de ramassage des déchets World 
Cleanup Day, l’association a organisé une nouvelle opération sur Piré le 
dimanche 17/09. Les 21 participants ont récolté, dans les rues, autour 
du terrain des sports et le long de la Quincampoix, 82kg de déchets. 

Merci aux participants.

Les prochaines activités de l’Ecureuil :

Dimanche 5 novembre 2023 : Des Champignons en novembre ?
Animation ouverte à tous pour découvrir ou compléter les connaissances sur les champignons.
Rendez-vous à partir de 10h00 sur le parking de l’ENS du Parc des Pères, route de Boistrudan.

Dimanche 10 décembre 2023 : Atelier Nature : Jouons aux enquêteurs sur les traces des animaux. Atelier Nature Enfant (sur 
inscription). Nous rechercherons les traces de présence d’animaux dans le Parc des Pères. Atelier réalisé à l’extérieur de 10h30 à 
midi. Pensez aux bottes et aux vêtements.
Rendez-vous à partir de 10h30 sur le parking de l’ENS du Parc des Pères, route de Boistrudan.

Vendredi 19 janvier 2024 : Assemblée Générale de l’Ecureuil avec un apéro partagé et un Quizz.

Pour tous renseignements et inscriptions : 
Contacts : Guy-Luc Choquené 06 78 10 56 18 - Cendrine Brunschwig 07 82 08 18 47 
assoecureuilpire@gmail.fr - www.facebook.com/association.ecureuil

82 kg de déchets ramassés à Piré lors 
du World Cleanup day, c’est trop !

Les déchets jetés dans la nature ou laissés à l’abandon constituent des polluants. 
Ceux-ci peuvent contaminer durablement les sols ou l’eau voire devenir des 
pièges mortels pour les petits animaux. 

La collectivité met à disposition dans la commune des contenants dédiés pour les 
papiers et les verres. Les déchets ménagers non recyclables sont à mettre dans 
la poubelle grise. Tous les autres déchets sont à déposer dans les déchetteries 
de Châteaugiron ou de Janzé. 

Notre environnement est un 
bien commun, aucun déchet ne 
doit se retrouver dans la nature. 
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Coordonnées et horaires de la mairie
8 rue de Vitré  PIRÉ-SUR-SEICHE  35150 PIRÉ-CHANCÉ
Tél. : 02 99 44 41 54  mairie@pire-chance.bzh 
www.pire-chance.fr

Lundi : 9h - 12h / 14h - 17h30
Mardi : 9h - 12h
Mercredi : 9h - 12h / 14h -17h30
Jeudi : 14h - 17h30
Vendredi : 9h - 12h / 14h -17h30
Samedi : 9h - 12h

Coordonnées et horaires de la mairie déléguée de Chancé
2 place Alexandre Bricet  CHANCÉ  35680 PIRÉ-CHANCÉ
Tél. : 02 99 00 05 38  chance@pire-chance.bzh

Lundi : 9h30 - 12h30 / 13h30 - 17h30 
Mercredi : 9h30 – 12h30 / 13h30 - 17h30
Jeudi : 9h - 12h30

Permanence élus
Des permanences sont tenues tous les samedis par le Maire ou les adjoints sur rendez-vous. 
S’adresser au secrétariat de la Mairie.

DÉCÈS
PIRÉ-SUR-SEICHE
24 juin : DELALANDE 
Joseph - Connay, 
Piré-sur-Seiche
5 juillet : FONTAINE 
Daniel - 9 Square 
des Fauvettes, 
Piré-sur-Seiche

MARIAGE
PIRÉ-SUR-SEICHE
24 juin :  DROUEN Philippe & SARRAILLON Marie-Françoise - 3 La Haute Poidevinière, Piré-sur-Seiche
1er juillet : ACHÉ Guillaume & RUER Emmeline - 19 rue de Brocéliande, Piré-sur-Seiche
26 juillet : PICHONNIERE Jacky & TSENG-AH-WANG Paméla - 3 rue des Dames, Piré-sur-Seiche
23 septembre : BOUVET Anthony & SAMSON Charlène - Daron, Piré-sur-Seiche

 NAISSANCES
PIRÉ-SUR-SEICHE
12 juin : BOUDEAU Rosalie, 18 La Pêcherie, Piré-sur-Seiche
23 juin : GIGAREL BUSNEL Emy 38, rue du Cap Fréhel, Piré-sur-Seiche
12 juillet : BILLAUD Liv 6 rue des Violettes, Piré-sur-Seiche
17 juillet : BENOIST Seyan 14 Le Déserseul, Piré-sur-Seiche
20 juillet : MONTICELLI Alba 6 rue des Monts d’Arrée, Piré-sur-Seiche
21 juillet : PRODHOMME Nathanaël 16 rue des Mésanges, Piré-sur-Seiche
23 juillet : DOLO Mathys 47 rue de Vitré, Piré-sur-Seiche
25 juillet : MOREL BRAVAUX Louis, 29 rue du Cap Fréhel, Piré-sur-Seiche
29 juillet : CAUNU Isaac, 21 rue des Violettes, Piré-sur-Seiche
9 août : STOFFEL Aurore, 45 rue de Vitré, Piré-sur-Seiche 
17 août : BIZERAY Marceau 12 rue du Cap Frehel, Piré-sur-Seiche
1er septembre : CAILLARD Thelma 20 rue de Moulins, Piré-sur-Seiche
10 septembre : MORVAN Robin 40 rue d’Anjou, Piré-sur-Seiche

CHANCÉ
14 juin : HESSE Gianni Le Mesnil, Chancé 
17 juin : CORBEL Windy 5 Place Alexandre Bricet, Chancé 
18 juin : LOURY BASLÉ Charlie 11 Rue de la Fontaine, Chancé 
31 août : PRIEUX Achille 6 Place Alexandre Bricet, Chancé 
4 septembre : COUESME Justine 13 Rue de la Fontaine, Chancé 



NOVEMBRE
04  Repas Humanitaire - salle des étoiles
10  Assemblée générale du Comité des fêtes de Chancé - Salle de la mairie de Chancé
11  Armistice 14 - 18 Association « UNC Piré » suivi du traditionnel repas
18  Association « Les Cyclos » - repas choucroute  salle des étoiles
24  Soirée conte»festival des enchanteurs»  Médiathèque -19h
25  Assemblée générale Association « Les Palets »  salle des étoiles

DÉCEMBRE
02 et 03  «Art Sweet Home»exposition-vente de Noël 10h à 18h  Château des Pères

05  Association « UNC Piré » - repas  salle des étoiles
08  Association « Les Ainés » - Concert exceptionnelle Asti EVEN  Eglise Saint Pierre  
          et Saint Paul - Piré
09  APEL - Arbre de Noël  salle des étoiles

09 et 10  Marché de Noël organisé par le Comité des fêtes
12  Repas CCAS
14  APE- Arbre de Noël  salle des étoiles
21  Association « Tom Pouce » - spectacle de Noël

JANVIER
6 ou 13  Cérémonie des vœux  salle des étoiles

16  Assemblée générale Association « Les Ainés »
19  Assemble générale Association « Ecureuil » - apéro partagé et 1 quizz

AGENDA


